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                                                           ДЕЛОВАЯ  ХРОНИКА 

 
 
 

«El RusoLatino de negocios» 
информирует 
 

 
Сенатор Алексей Константинович Пушков встретился с послами 

стран ЛАКБ. Член Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности, глава Вре-
менной комиссии СФ по информационной политике и взаимодействию со  СМИ  А.К.Пуш-
ков провел встречу с послами стран Латинской Америки и Карибского бассейна в России. 
Участники беседы обсудили информационную ситуацию в современном мире, вопросы 
международной повестки и взаимоотношения России и латиноамериканского региона. 

Как отметил дуайен латиноамериканского дипломатического корпуса в Москве Эмилио 
Лосада Гарсиа, «и Россия, и страны Латинской Америки разделяют общий подход, чтобы 
избежать однополярности в международных отношениях, выступают в поддержку много-
полярного мира. Мы продвигаемся вперед, хотя не так быстро, как хотелось бы, в экономи-
ческих вопросах, в сфере инвестиций. Мы считаем Россию важным стратегическим партне-
ром. Есть много перспективных проектов, над которыми обе стороны могут работать». Ди-
пломат напомнил, что латиноамериканские государства не присоединялись к  антироссий-
ским санкциям и продолжали развивать экономические связи с Россией. Алексей Пуш-
ков поблагодарил  гостей за инициативу проведения встречи. Парламентарий отметил, что в 
последние годы заметно активизировались межпарламентские контакты России с государ-
ствами ЛАКБ.  

 
В НК СЭСЛА состоялась презентация «BioCubaFarma» — ведущего 

кубинского государственного биомедицинского концерна. По мнению его 
руководителей, между двумя странами все еще существуют нереализованные  возможности 
сотрудничества в области биотехнологий, которые можно было бы использовать гораздо 
эффективнее. В ходе презентации официальный представитель концерна в Москве, выпуск-
ница биофака МГУ Идания Кабальеро Торрес, представляющая интересы 31 компании и 64 
производственных объединений Кубы, входящих в «BioCubaFarma», и ее заместитель 
Адольфо Кастильо подробно рассказали о возможных сферах взаимодействия специалистов 
наших двух стран. Сегодня группа компаний «BioCubaFarma» экспортирует продукцию в 
50 государств планеты. Совместные производства кубинского концерна с успехом работают 
в Китае, Таиланде, Сингапуре. К примеру, уникальный продукт «Heberprot P» для лечения 
диабетической стопы используется более чем в 25 странах, и к нему проявляют большой 
интерес другие государства. В России этот препарат тоже зарегистрирован и находит все 
большее применение. Имеется договоренность с компанией «Фармэко» о производстве это-
го препарата. На презентации присутствовала также советник посольства Кубы в РФ Барба-
ра Сарабия, по словам которой группа «BioCubaFarma» заинтересована в том, чтобы со-
трудничество с российскими компаниями приносило все более и более конкретные 
взаимовыгодные результаты. Представители концерна пригласили российские компа-
нии принять участие в Первом российско-кубинском бизнес-форуме медико-фар-
мацевтической отрасли, который пройдет в Гаване летом 2017 г. во время работы 
Межправительственной комиссии двух стран. 
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Первая национальная конференция по русскому языку и русской 
культуре прошла в Гаване. В двухдневном симпозиуме, состоявшемся в Институте 
литературы и лингвистики Кубы, приняли участие около 100 русистов из разных провинций 
республики — преподаватели и переводчики, а также студенты отделения русского языка 
факультета иностранных языков Гаванского университета. Конференция была организована 
группой специалистов русского языка при Ассоциации лингвистов Кубы. «Всех собрав-
шихся здесь объединяет большая любовь к русскому языку и русской культуре», — отмети-
ла, открывая конференцию, председатель группы, профессор Гаванского университета Си-
омара Гарсиа Као. В прошлом она защитила в МГУ кандидатскую диссертацию на тему 
«Проблемы героя в советской драматургии 70-х—80-х годов». Участники конференции 
были разделены на четыре секции  — лингвистика, русская культура, устный и письменный пере-
вод, лингводидактика. Докладчики  познакомили присутствовавших с такими темами, как «Рус-
ские пословицы и поговорки в литературе», «Англицизмы в современном русском языке», «Лев 
Толстой и его кубинский след», «Русская иконопись». Гостем конференции была проректор по 
учебной работе Государственного института русского языка  им. А.С.Пушкина Елена Викторовна 
Колтакова. Новый  всплеск  интереса  к русскому языку на Кубе связан не только с заинтересован-
ностью в развитии  торгово-экономического взаимодействия, но и с нашими историческими узами 
дружбы и культурного сотрудничества. Неслучайно в мае 2017 г. в Гаванском университете со-
стоялось торжественное открытие кафедры русского языка Института Пушкина. 

 
Гватемала намерена расширить деловые связи  с Россией. В НК СЭСЛА 

прошла важная встреча с послом Гватемалы в России Гиселой Аталидой Годинес Сасо. Стороны 
обменялись информацией о возможностях делового сотрудничества бизнес-сообществ двух госу-
дарств. Госпожа посол уже не раз подчеркивала стремление вывести торгово-экономические от-
ношения с Россией на новый, более высокий уровень. Приоритетной задачей на данном направле-
нии представляется расширение контактов по линии деловых кругов, включая обмен бизнес-
миссиями. Недавно на Петербургском международном экономическом форуме между Промыш-
ленной Палатой Гватемалы и НК СЭСЛА был подписан Меморандум о сотрудничестве. Добрые 
отношения развиваются у НК СЭСЛА и с посольством центральноамериканской республики, 
и вот, новая встреча. По мнению посла, российских предпринимателей могут заинтересо-
вать поставки из ее страны продукции сельского хозяйства. Хорошим импульсом в разви-
тии деловых связей станет также налаживание информационного обмена. Стороны догово-
рились продолжать контакты на рабочем уровне.  

 
В НК СЭСЛА пьют эквадорский кофе. В мероприятии приняли участие 

представители импортеров этого продукта в России и коммерческих компаний. С приветст-
венным словом к участникам презентации обратился посол Эквадора в России Хулио Прадо 
Эспиноса. Генеральный директор Национального Комитета СЭСЛА Татьяна Николаевна 
Машкова рассказала о широких возможностях организации и представила участников с 
российской стороны. Затем состоялась презентация торгово-инвестиционной структуры 
«Pro Ecuador», Национальной ассоциации экспортеров кофе Эквадора ANECAFÉ и компа-
ний ELCAFÉ и CAFECOM. Прошла и дегустация кофейной продукции. Судя по откликам, 
напиток нашим профессионалам понравился. Напомним, что еще несколько десятков лет 
назад кофе был главной экспортной культурой Эквадора. Однако со временем эта южно-
американская республика активно занялась разведением цветов и бананов, которые и воз-
главили список экспортных продуктов, в больших количествах поставляемых и в Россию. 
Теперь эквадорский кофе, похоже, вновь активно ищет пути в нашу страну.  

 
АЛЕКСАНДР  МОИСЕЕВ, 

главный редактор газеты НК СЭСЛА «El RusoLatino» 
(almoiseev@yandex.ru) 




